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Abstract (en)
There is provided an automatic drinks dispenser, especially a cocoa dispenser, by means of which two liquids of widely varying viscosities can be
mixed with one another in a predetermined ratio differing sharply from one. The automatic drinks dispenser contains a roller-type hose pump with
two parallel delivery hoses of identical dimensions and material properties, which produce the predetermined mixture ratio of the drink ingredients
as a result of the speeds, different because of the different viscosities of the liquids, at which they resume their original form after being compressed.
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Abstract (de)
Es wird ein Getränkespendeautomat, insbesondere ein Kakaospendeautomat angegeben, mit dem zwei Flüssigkeiten stark unterschiedlicher
Viskosität in einem vorbestimmten, von 1 stark abweichenden Verhältnis miteinander vermischt werden können. Der Getränkespendeautomat
enthält eine Rollen-Schlauchpumpe mit zwei parallelen Druckschläuchen gleicher Abmessungen und Materialeigenschaften, die aufgrund der durch
die unterschiedlichen Viskositäten der Flüssigkeiten unterschiedlichen Geschwindigkeiten der Wiedererlangung ihrer ursprünglichen Gestalt nach
dem Zusammendrücken das vorbestimmte Mischungsverhältnis der Getränkebestandteile ergeben.
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